

Conseil communal de Lausanne

Initiative : Postulat

Titre : Tortues : Cistudes d'Europe

Initiant·e·x·s: Loris Socchi

Le postulat propose d'aménager un biotope pour les cistudes

La Cistude d'Europe est l'unique espèce de tortues indigènes en Suisse en danger critique d'extinction.

Elle a été pensée disparue de Suisse mais quelques rares populations ont été observées par la suite, petite et discrète, elle est difficile à apercevoir. Aujourd'hui, des programmes de réintroduction sont en place.

Le centre Emys à Chavornay travaille à la reproduction de ces fameuses cistudes.

La principale raison de leur extinction est due à la perte des zones humides. La destruction de l'environnement, par notamment l'artificialisation des terres, a détruit 90 % des habitats de cette tortue et d'autres espèces.

L'aménagement d'un biotope pour ces tortues aideraient également énormément d'autres espèces qui vivent dans un environnement similaires et qui sont aussi en danger au vu du peu d'habitat qui reste aujourd'hui à la biodiversité.

L'aménagement d'une zone de réintroduction et protection des cistudes d'Europe pourrait également, comme d'autres zones telles que la zone de protection des lucioles au bord du lac, servir de sensibilisation à la biodiversité et à sa protection. (Par exemple par l'aménagement d'un sentier didactique).

Conclusions :

Le présent postulat invite la municipalité à étudier l'opportunité d'aménager un biotope pour accueillir des cistudes d'Europe, en collaboration avec le centre Emys à Chavornay.

Lausanne, le 10 November 2025

Signataire(s) :

Socchi